



Los estudiantes de la Universidad de Concepción salen en dirección al centro de la ciudad. Llegaron hasta la Diagonal con Cochrane y se dispersaron ante la presencia de Carabineros.



Detenido pasadas las 14 horas a la entrada del Arco de Medicina cuando Carabineros actuó para disolver el foco de desorden en la Plaza Perú.

# Foco de violencia en la Plaza Perú

A las 12.30 horas finalizó la Asamblea de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Concepción en el Foro Abierto. Un grupo de aproximadamente 200 jóvenes salió marchando y gritando consignas hacia el centro de la ciudad por la Diagonal. Pasaban frente al Colegio Médico cuando se dispersaron al ver acercarse el micro de Carabineros que estaba frente a la Plaza de los Tribunales. Ahí se disolvió la marcha.

Un grupo de aproximadamente 50 personas se reunió al lado de la Casa del Arte, frente a calle Chacabuco. Aparecieron los primeros encapuchados. El número de éstos aumentó con el correr de los minutos. Desde ese lugar lanzaban piedras con la mano y hondas al micro de Carabineros estacionado frente a Chacabuco con Janequeo. Otros sacaron las rejillas del alcantarillado y las colocaron obstruyendo el tránsito en calle Chacabuco entre la Casa del Arte y el Arco de Medicina y en la esquina de Edmundo Larenas. Dos autos intentaron pasar el obstáculo y fueron apedreados. Otros hicieron estallar botellas con líquido inflamable en la calzada de Diagonal con Plaza Perú e hicieron estallar un petardo de gran fuerza detonante en ese mismo lugar.

Carabineros se mantenía observando con sus vehículos a distancia por la Diagonal y calle Chacabuco. Pasadas las 13.30 horas dirigentes de la FEC, encabezados por Sergio Micco, se acercaron al grupo violentista para instarlos a deponer su actitud. Esto dio lugar a una discusión tensa que no rindió frutos. Los dirigentes se retiraron en los momentos en que se producía un atentado contra los cables de alta tensión que cortó el suministro de energía eléctrica.

A las 14.10 horas Carabineros movilizó rápidamente sus vehículos por la Diagonal y calle Chacabuco. Los estacionó en esta calle frente al Arco de Medicina y sus efectivos descendieron para reprimir a los exaltados. Se registraron detenciones de algunos encapuchados en el sector de ingreso al Barrio y disparos de varias bombas lacrimógenas por la Avenida Central hacia el interior. Carabineros incautó dos cajas y unos bolsos abandonados junto a la Casa del Arte.

Con esta acción volvió la calma al sector y los vehículos siguieron circulando libremente, aunque el suministro de energía eléctrica se mantuvo cortado por toda la tarde.

## Parcial fue el paro de universitarios

El primer día del llamado a paro de la CONFECH, Confederación de Federaciones de Estudiantes de Chile, para ayer y hoy, tuvo en líneas generales una respuesta parcial en las universidades de la Región del Biobío.

En algunas universidades, como la del Biobío, dirigentes estudiantiles informaron de un 100% de adhesión, aunque hay versiones en contrario. En el resto de los establecimientos hubo consenso en calificar de sólo parcial la participación estudiantil. Pese a todo, se registraron incidentes en cada uno de ellos, protagonizados por pequeños grupos de violentistas que pintaron murallas, lanzaron panfletos, instalaron barricadas en la vía pública y piedras a la fuerza policial, obligando a actuar a ésta empleando bombas lacrimógenas. En la Universidad del Biobío algunos estudiantes debieron salir en el micro del plantel para evitar ser detenidos. Para este mediodía anuncian una asamblea. En el Centro Rey Balduino y Universidad Católica sede Talcahuano se produjeron también incidentes de alteración del orden público, registrándose detenidos por la fuerza policial. Lo mismo ocurrió en el Instituto Profesional de Chillán. En el centro de Concepción se registraron también acciones de grupos de manifestantes que se apostaron en diversas esquinas.

En cada sede universitaria se realizaron asambleas de análisis de la situación nacional. La Federación de Estudiantes de la Universidad de Concepción inauguró ayer una muestra de fotografías que muestran la movilización del año pasado.



El foco de mayor violencia del paro en la Universidad de Concepción se produjo en calle Chacabuco, al lado de la Casa del Arte, frente a la Plaza Perú.

## Detenidos

Seis estudiantes fueron detenidos ayer por Carabineros en distintos puntos de la ciudad durante incidentes ocurridos entre las 12 y las 14 horas.

Los arrestados fueron identificados como Claudio Carlos Meza Mesina, de 19 años, alumno del segundo de Sicología de la Universidad de Concepción; Rodrigo Baño Oyarce, de 18, del preuniversitario Vignolo; Patricio Renán Reyes Ruiz, de 17, del Liceo A-35; Miguel Ángel Ríos Sáez, de 17, del Liceo A-35; Pablo Antonio Cotet Soto, de 21, del cuarto año de Biología Marina en la Universidad de Concepción; y José Mendoza González, de 19 años, estudiante del primer año de Ingeniería Eléctrica de la Universidad del Biobío.

Los seis quedaron a disposición de los juzgados de policía local, acusados de promover desórdenes en la vía pública.



Calle Colón, frente al Centro Rey Balduino. Barricadas y alteración del orden por manifestantes que fueron repelidos por la fuerza pública.



Universidad del Biobío, frente a Avenida Collao. El paro estudiantil derivó también en acciones que obligaron a la intervención de Carabineros.

Sergio Micco

## Respuesta inferior a septiembre y noviembre

De parcial calificó el resultado del paro universitario en su primer día el presidente de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Concepción, Sergio Micco, en declaraciones a periodistas después del mediodía. "Ha sido una respuesta inferior a las que tuvimos en septiembre y noviembre del año pasado", recordó el dirigente estudiantil.

Atribuyó este fenómeno al hecho de que el año recién está comenzando, que la semana pasada estuvo dedicada a la recepción de mechones y por la situación que vive la Universi-

dad de Concepción, que es distinta a las de otras universidades, puesto que aquí se logró un clima de calma y tranquilidad después de la solución de la crisis.

Micco dijo que la convocatoria a este paro la había hecho la CONFECH y la FEC había adherido a este llamado por los dos días. Algunas motivaciones de él son contra la intervención militar, contra los sancionados en otras universidades y el problema del crédito fiscal que, según adelantó, de no solucionarse, más adelante será explosivo.

## Versión de Casa Central

En la Casa Central de la Universidad de Concepción el asesor de comunicaciones de la Rectoría, Patricio Lynch, dijo a EL SUR que no se había dado cuenta de daños de importancia en el Campus, salvo el pintado de murallas.

Después de hacer un chequeo facultad por facultad, Lynch entregó el siguiente panorama de este primer día de paro: en Ciencias Jurídicas y Sociales el paro fue total y en Educación en un alto porcentaje. El resto de las facultades trabaja normalmente, lo mismo que las unidades de Los Angeles y la Facultad de Chillán.

Lynch destacó que en ninguna escuela se había impedido el acceso de los alumnos. Calificó de normal la actividad en general dentro del Campus, aunque reconoció que un grupo de encapuchados alteró el orden en las inmediaciones de la Casa del Arte. Dijo no tener informaciones sobre algunos detenidos.